
PROJET DE DIEU EN 3 PASSAGES ou libérations POUR L’HUMANITE 

 

Je voudrais vous partager une étude sur 3 passages de l’humanité qui correspondent à 3 temps divins ou 3 interventions divines que Dieu a 
préparées de toute éternité pour nous. A travers cette étude je voudrais que vous saisissiez qu’à chaque fois qu’un de ces « temps de Dieu » se 
présente, le peuple de Dieu progresse vers une nouvelle dimension… et aussi pour que vous ayez bien en tête que l’Eglise enlevée, l’Epouse 
de Christ c’est l’Israël de DIEU, la nouvelle Jérusalem qui descendra d’en haut après le millénium selon Apoc 21- 9 à 17… 

Alors que ce monde s’enfonce de plus en plus dans l’iniquité, les vrais disciples de Christ se préparent à vivre le 3ème passage. J’utilise ce mot 
« passage » plus exactement encore « passer par-dessus » car il est la véritable définition du mot hébreu PESSAH qui a été traduit par pâque 
qui, pour la plupart des gens aujourd’hui n’a plus aucune connotation biblique car c’est devenu une fête païenne, un jour férié pour tout le monde 
au cours duquel on fait un bon repas, on s’offre des chocolats et on envoie les enfants chercher les œufs en chocolat qu’on leur a cachés dans 
le jardin ou dans la maison. 

Dans cette étude, nous allons voir que ces 3 passages correspondent aux 3 temps de Dieu suivants : 

- Le 1er étant la sortie d’Egypte du peuple Hébreu qui inaugure le temps de la Thora traduit par loi, plus exactement flèche, direction. 
- Le second étant la mort de Christ à la croix qui inaugure le temps de la grâce 
- Le 3ème étant l’enlèvement de l’Eglise/ Epouse pour lequel nous nous préparons et celui-là est donc à venir très bientôt ! 

 
Partant du fait que le mot hébreu PESSAH signifie véritablement un PASSAGE (passer par-dessus), il faut savoir qu’il veut dire également : 

SORTIE – LIBERATION – MONTEE 

 
C’est pourquoi je vous propose maintenant l’étude des parallèles de ces 3 grands moments de l’humanité afin de voir apparaitre un schéma qui 
fait ressortir pleinement ces 3 définitions dans chacun de ces passages mais à chaque fois vers une dimension nouvelle.  
 
Voyons d’abord quels sont les personnages choisis par Dieu pour accomplir ces 3 temps d’interventions divines grandioses, et je dis grandioses 
parce qu’elles ont été accomplies et s’accomplira pour le 3ème passage à coups de grands miracles de Dieu. 
- Pour le 1er passage, c’est Moïse que Dieu a choisi dès sa naissance. Nous savons que pour Dieu les noms sont très importants car ils ne sont 

pas des prénoms mais ils indiquent des caractéristiques sur la personnalité et chaque lettre hébraïque qui compose ce nom porte en elle 
toute la puissance nécessaire pour que cette personne puisse accomplir l’œuvre pour laquelle Dieu l’a choisie, équipée et envoyée. En ce qui 
concerne le nom de Moïse qui se dit MOSHE en hébreu, il est composé de 3 lettres hébraïques qui, lues à l’envers, se lisent ASHEM qui est 
l’un des Noms que les hébreux qui ne veulent pas prononcer le Nom Divin utilisent et qui veut dire LE NOM. Nous voyons donc ici que Moïse 
n’a pas été choisi par hasard car il porte un nom dont les lettres sont très puissantes. Il est également désigné comme un grand prophète et 
aussi un type de Christ.  
 



- Pour le 2ème passage, il y a 2000 ans, Dieu envoie son propre ‘fils’ s’incarner dans un corps de chair comme le notre afin d’accomplir ce que la 
Bible appelle « la PAQUE DE L’ETERNEL » et son Nom est YESHUA HA MASHIAH traduit par Jésus le Messie qui, je le rappelle, n’est pas 
un prénom mais qui veut dire DIEU SAUVEUR, le OINT de DIEU, le MESSIE. Nous voyons donc apparaitre dans ce Nom la mission que 
Yeshua va accomplir. 

 

- Pour le 3ème passage qui est à venir très prochainement, Dieu renvoie Son fils Yeshua sur les nuées pour une mission très spéciale car je 
l’associe à l’enlèvement et vous allez comprendre pourquoi au fur et à mesure de mes explications. 

 

Nous allons donc maintenant détailler ces 3 passages pour voir apparaitre le parallèle entre chacun d’eux, parallèle qui nous montre que ces 3 
temps divins correspondent véritablement à  une SORTIE, une LIBERATION et une MONTEE mais chaque fois dans une dimension différente 
ou supérieure que l’on pourrait comparer à la dimension corps, âme et esprit de l’homme. 
 
Maintenant que l’on a posé les grandes lignes on va découvrir ensemble les parallèles qui montrent à la fois la ressemblance et aussi la 
différence entre chaque passage ou temps de Dieu ou encore intervention divine de Dieu pour l’humanité. 
 
 
 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

  
1ère PAQUE ou PASSAGE 

MOISE 
Parallèle avec le CORPS 


 

 
2ème PAQUE ou PASSAGE 

CHRIST AGNEAU 
Parallèle avec L’AME 


 

 
3ème PAQUE ou MONTEE 

CHRIST ROI et EPOUX 
Parallèle avec L’ESPRIT 


 

 
libération physique 

passage d’un lieu terrestre à un autre  
naissance de l’Israël terrestre 

Libération de l’âme 
Passage des ténèbres à la lumière  

Vers l’Israël céleste 

Libération de l’Esprit 
corps glorifié, immortel et incorruptible 

union de l’Epouse avec l’Epoux 

 
Mettons en parallèle les signes correspondants aux 3 montées, étape par étape 

 1
er

 passage - LE CORPS  

Exode 3- 7 à 10 –  

2
ème

 passage -  L’AME   

sacrifice de Jésus, fils de Dieu  

3
ème

 passage – L’ESPRIT  

Passage à venir l’enlèvement de L’épouse  

1 

 
 

Ici Moïse est choisi par Dieu pour 
libérer son peuple, les 12 tribus 
issues des 12 fils de Jacob, de 
l’esclavage d’un roi nommé Pharaon 
et d’un pays précis, l’Egypte  
Ex 3-7/8  « L'Eternel dit: J'ai vu la souffrance 

de mon peuple qui est en Egypte, et j'ai 
entendu les cris que lui font pousser ses 
oppresseurs, car je connais ses 
douleurs. Je suis descendu pour le 
délivrer de la main des Egyptiens, et pour 
le faire monter de ce pays dans un bon et 
vaste pays… » 

 

Ici, Jésus est oint et envoyé par Dieu pour libérer 

le monde de l’esclavage du péché, càd de 
satan, le prince de ce monde, c’est donc au 
niveau de l’âme et ainsi permettre à ceux qui 
croient en LUI et en son œuvre à la croix de  
monter d’un cran, càd d’entrer dans une 
nouvelle dimension, celle de l’Esprit de Dieu… 
tous ceux qui acceptent Christ sont pardonnés, 
réconciliés avec le Père et deviennent libres du 
pouvoir du prince de ce monde, satan que l’on 
peut comparer à un pharaon spirituel… 

Esaïe 61-1 « L'esprit du Seigneur, l'Éternel, est 

sur moi, Car l'Éternel m'a oint pour porter de 

bonnes nouvelles aux malheureux; Il m'a envoyé 

pour guérir ceux qui ont le coeur brisé, Pour 

proclamer aux captifs la liberté, Et aux 

prisonniers la délivrance » 

  

Ici c’est Dieu le Père qui renvoie son fils Jésus 
chercher son Epouse car Jésus a dit dans 
Jean 14-3 « Et, lorsque je m'en serai allé, et 
que je vous aurai préparé une place, je 
reviendrai, et je vous prendrai avec moi, afin 
que là où je suis vous y soyez aussi » et où est 
Jésus actuellement ? IL est assis à la droite du 
Père dans les lieux célestes… nous sommes 
donc dans l’attente du pays de la promesse 
car notre cité est céleste selon 2 Cor 5-2 « Car, 

dans cette tente, nous gémissons parce que nous 

attendons, avec un ardent désir, de revêtir, par-

dessus ce corps, notre domicile qui est de 

nature céleste »  cette cité est appelée l’Israël 
céleste ou encore la nouvelle Jérusalem, tout 
comme le peuple hébreu, après la sortie 
d’Egypte, attendait aussi d’entrer dans le pays 
promis : l’Israël terrestre… 
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A l’époque de la naissance de Moïse le 
Pharaon avait donné l’ordre aux 
sages-femmes de tuer tous les 
enfants mâles à l’accouchement et 
Moïse avait été sauvé… d’une part 
parce que les sages femmes 
n’obéissaient pas à l’ordre de Pharaon 
et parce que la maman de Moïse avait 
décidé de tenter un sauvetage en le 
plaçant dans une corbeille et en le 
déposant sur le Nil, et on sait qu’il a été 
recueilli et élevé par la fille de 
Pharaon… 

A la naissance de Jésus, un des dictateurs 
au service de César, Hérode, a fait tuer tous 
les enfants mâles âgés de moins de 2ans 

Math 2-16 « Alors Hérode, voyant que les mages 

s’étaient moqués de lui, entra dans une violente 

fureur. Il envoya tuer tous les enfants jusqu’à 

l’âge de deux ans à Bethléem et dans toute la 

région, d’après la date qu’il s’était fait préciser 

par les mages » 

Mais Dieu qui sait tout à l’avance avait 
prévenu Joseph Math 2-13 « Après leur 

départ, voici que l’ange du Seigneur apparaît en 

songe à Joseph et lui dit : « Lève-toi ; prends 

l’enfant et sa mère, et fuis en Égypte. Reste là-

bas jusqu’à ce que je t’avertisse, car Hérode va 

rechercher l’enfant pour le faire périr » 

A la veille de la venue de Christ sur les nuées 
pour nous emmener au pays promis la 
Jérusalem céleste, ne reproduit-on pas la 
même chose concernant le meurtre des 
enfants ? depuis 1975 la loi Weil a légalisé le 
meurtre d’enfants dans le ventre de la mère 
par l’avortement et pour certaines femmes 
cela sert même de contraception et ça devient 
de plus en plus  horrible puisque dans certains 
états d’Amérique une loi autorise à tuer le 
bébé tout de suite après sa naissance si la 
maman le demande… et j’ai reçu un article 
hier qui disait que la France est en cours de 
voter des lois pour allonger les délais de 
l’avortement… l’iniquité est à son comble et 
c’est là un des signes que ce prochain 
passage est très proche car cela amplifie la 
colère de Dieu 
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Ex 12-13 « Le sang sera pour vous un signe, 

sur les maisons où vous serez. Je verrai le 
sang, et je passerai : vous ne serez pas 
atteints par le fléau dont je frapperai le pays 
d’Égypte »  

il s’agissait d’un signe de mise à part 
pour être épargné de la mort des 
premiers nés… 

Voyons maintenant ce que le sang de 
Jésus représente pour nous depuis 2000 
ans car c’est tellement important et 
puissant : 
- Il nous purifie de tout péché : 1 Jean 1-7 « Mais si 

nous marchons dans la lumière, comme il est lui-
même dans la lumière, nous sommes mutuellement en 
communion, et le sang de Jésus son Fils nous purifie 
de tout péché » + apoc 1-5b « A celui qui nous aime, 
qui nous a délivrés de nos péchés par son sang » 

- Il nous purifie des œuvres mortes Héb 9-14 « combien 
plus le sang de Christ, qui, par un esprit éternel, s'est 
offert lui-même sans tache à Dieu, purifiera-t-il votre 
conscience des oeuvres mortes, afin que vous serviez 
le Dieu vivant ! »  

- Il nous justifie aux yeux du Père et nous sauve de la 
colère à venir Rom 5-9 « A plus forte raison donc, 
maintenant que nous sommes justifiés par son 
sang, serons-nous sauvés par lui de la colère » 

- Il nous a racheté par son sang 1 Pierre 1-18 « sachant 
que ce n'est pas par des choses périssables, par de 
l'argent ou de l'or, que vous avez été rachetés de la 

Ici, il suffit de reprendre les 2 versets 
précédents : 
Héb 10-19 « Ainsi donc, frères, puisque nous 
avons, au moyen du sang de Jésus, une libre 
entrée dans le sanctuaire » 
Chaque chrétien né de l’Esprit de Dieu est au 
bénéfice du sang de Jésus qui le purifie de ses 
péchés, qui le justifie aux yeux de Dieu, qui lui 
épargne la colère à venir, qui le rachète mais, 
en plus, il lui donne accès au sanctuaire de 
Dieu qui est dans le ciel ; jusqu’à ce jour cet 
accès est en Esprit par la prière et la relation 
intime avec le Père mais à l’enlèvement nous 
entrerons pleinement dans le sanctuaire 
céleste là où est la présence de Dieu le Père 
car nous posséderons la victoire selon 
Apoc 12-11 « Ils l'ont vaincu à cause du sang 
de l'agneau et à cause de la parole de leur 
témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie 



vaine manière de vivre que vous aviez héritée de 
vos pères mais par le sang précieux de Christ, 
comme d'un agneau sans défaut et sans tache»  

- Il nous donne accès au sanctuaire de Dieu (là où est 
la présence de Dieu, tente de la rencontre du temps 
de Moîse, lieu très saint dans le temple du temps de 
Jésus et actuellement notre cœur puisque nous 
sommes le temple du Dieu Vivant), càd une relation 
directe avec le Père sans autre intermédiaire que 
Jésus Christ Héb 10-19 « Ainsi donc, frères, puisque 
nous avons, au moyen du sang de Jésus, une libre 
entrée dans le sanctuaire » 

- Il nous donne la victoire Apoc 12-11 « Ils l'ont vaincu à 
cause du sang de l'agneau et à cause de la parole de 
leur témoignage, et ils n'ont pas aimé leur vie jusqu'à 
craindre la mort » 

De la même façon que le sang sur les linteaux des 
maisons des hébreux a servi à faire la distinction 
entre ceux qui devaient être épargnés et ceux qui 
devaient subir la 10

ème
 plaie, le sang de Christ sur 

nos vies, notre foi en son sang fera la distinction 
entre ceux qui seront enlevés et ceux qui 
resteront… 

jusqu'à craindre la mort » 
 
Donc ici aussi ce sera par le sang de Jésus 
que ce dernier passage ou montée pourra se 
réaliser et le salut nous sera définitivement 
acquis car, actuellement, nous le possédons 
en espérance… 
La Bible nous dit que LA VIE EST DANS LE 
SANG et le sang de Jésus nous donnera SA 
VIE pour l’éternité. 
 
Cependant je voudrais attirer votre attention sur le 

fait  que nous devons être prudents concernant les 

invocations du sang de Jésus qui ne sont pas 

toujours bibliques. En effet, celles-ci pourraient 

revêtir une connotation idolâtre sans que l’on y 

prenne garde ! 
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A partir de la sortie d’Egypte Dieu 
marque un nouveau temps, un 
nouveau départ dans la vie de son 
peuple en instaurant un nouveau 
calendrier qui commence au mois de 
nissan, au printemps, et qui 
correspond au mois de leur sortie 
d’Egypte  
Ex 12-2 « Ce mois-ci sera pour 
vous le premier mois de l'année. » 
et que l’on appelle le temps de la 
Thora traduit par loi et plus 
exactement flèche ou direction 

 

Depuis la venue de Jésus Christ, le monde 
des gentils a commencé un nouveau 
calendrier qui dure encore aujourd’hui, 
nous sommes en l’an 2023 Après JC ! donc 
il y a eu un changement d’ère, càd un 
nouveau temps de Dieu et toutes les 
nations sont alignées sur ce calendrier 
économiquement, même si certaines ont un 
calendrier interne dans leur pays comme 
Israël, la Chine et autres. Ce nouveau 
départ est appelé le temps de la grâce 

Quand Christ instaurera son royaume sur la 
terre il est évident que commencera un 
nouveau temps appelé le millénium et il y 
aura donc un nouveau calendrier qui 
marquera LE REGNE DE CHRIST ! 
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Après la sortie d’Egypte Dieu fait alliance 
avec ce peuple qu’IL a choisi et qu’il 
confirme en temps que peuple choisi en 
donnant à Moïse, 50 jours après la Pâque, la 

Après l’œuvre de la croix et 40 jours après 
l’ascension du Christ, les disciples réunis 
dans la chambre haute reçoivent le 
baptème dans le Saint Esprit qui leur est 

 
 
 



Thora inscrite sur des tables de pierre du 

doigt de Dieu lui-même et ces lois ou 
directives sont données pour conduire les 
12 tribus dans les voies de Dieu avec pour 
mission de transmettre ces mêmes lois aux 
nations pour leur faire connaitre le Dieu UN 
et avec comme perspective le « pays 
promis » qui est un endroit géographique 
sur terre… ils sortent de l’esclavage d’un 
pays précis pour aller dans un autre pays, 
choisi par Dieu, qui leur appartiendra et où 
ils seront bénis…  le don de la Thora 

écrite est la nouvelle alliance de Dieu 

avec son peuple… 
 
Les ‘10 Paroles’ sont universelles en temps 
et en lieux. 

donné à la Pentecôte soit à la même date 
que la réception de la Thora par Moïse pour 
les conduire dans toute la Vérité de la 
Thora et des prophètes et leur mission est 
de porter à toutes les extrémités de la terre 
la bonne nouvelle du salut en Christ et de 
faire des disciples. 
Par Sa mort Jésus instaure la nouvelle 

alliance entre Dieu et les hommes, 
prophétisée dans Jér 31-33 «  Mais voici quelle 

sera l’Alliance que je conclurai avec la maison d’Israël 
quand ces jours-là seront passés – oracle du Seigneur. 
Je mettrai ma Loi au plus profond d’eux-mêmes ; je 
l’inscrirai sur leur cœur. Je serai leur Dieu, et ils seront 

mon peuple » n’est-ce pas ce que vit un 
véritable chrétien : les lois de Dieu sont 
inscrites dans son cœur et pas seulement 
dans la Bible. 
Et juste avant sa mort Jésus instaure la 
sainte Cène qui représente cette nouvelle 

alliance en son sang et, jusqu’à son retour, les 
disciples de tout temps et en tout lieu partagent 
cette Ste Cène (le pain et le vin) car elle est le gage 
que nous avons la vie de Christ dans Jean 6-53 « En 

vérité, en vérité, je vous le dis, si vous ne mangez la 
chair du Fils de l'homme, et si vous ne buvez son sang, 
vous n'avez point la vie en vous-mêmes » et un peu plus 
loin aux versets 55 et 56 il rajoute « Celui qui mange ma 
chair et qui boit mon sang demeure en moi, et je 
demeure en lui. Car ma chair est vraiment une 
nourriture, et mon sang est vraiment un breuvage » 

 
 
Au ciel cette alliance nouvelle se 
concrétisera par les noces de 
l’Agneau c'est-à-dire l’union entre 
Christ et son Epouse et elle régnera 
avec LUI ! 
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Ex 12-12 le jour de la Pâque Dieu a 

jugé les faux dieux d’Egypte « Cette 

nuit-là, je passerai dans le pays d'Egypte, et je 
frapperai tous les premiers-nés du pays 
d'Egypte, depuis les hommes jusqu'aux 
animaux, et j'exercerai des jugements contre 
tous les dieux de l'Egypte. Je suis l'Eternel » 

Alors que Christ mourait sur la croix le jour de 
la Pâque, le prince de ce monde était jugé 
dans les cieux selon Jean 12-31 qui 
dit :« Maintenant a lieu le jugement de ce 
monde; maintenant le prince de ce monde 
sera jeté dehors »  

Après l’enlèvement, Christ jugera par les 
fléaux annoncés dans l’Apocalypse le 
monde impie càd ceux qui auront rejeté la 
Vérité, IL anéantira l’antichrist par son 
souffle. IL enverra la bête et le faux prophète 
dans l’étang de feu Apoc 19-20 et IL fera jeter 
satan dans l’abîme pour 1000 ans selon Apoc 
20-2  



 
Est-ce que vous voyez bien les montées progressives du plan de Dieu pour arriver à l’enlèvement qui permettra à l’Eglise/Epouse de rejoindre l’Epoux et la 
Cité céleste où IL nous a préparé une demeure afin d’être toujours avec LUI !  
Alors que le monde continue sa chute ou sa descente dans le péché, le peuple élu de Dieu continue sa remontée vers Dieu et l’Eglise fidèle composée des 
rachetés, nés d’en haut qui se sont engagés à suivre leur maitre en obéissant à ses préceptes, cette Eglise fidèle est l’Epouse de Christ et se prépare à 
l’enlèvement en disant selon Apoc 22-17 «  et l’Esprit et l’Epouse disent VIENS SEIGNEUR VIENS ! »  … c’est en cela que l’Epouse fidèle se distingue de la 
prostituée. 

Col 1-18 nous dit que « Christ est la tête du corps de l’Eglise » -  1 Cor. 12-27 confirme « vous êtes le corps de Christ » et dans Eph. 5-23 Paul compare Jésus à 

un époux en disant « car le mari est le chef de la femme, comme Christ est le chef de l'Eglise, qui est son corps, et dont il est le Sauveur. » Et enfin dans 2 Cor. 

11-2 Paul confirme « Car j'ai pour vous un amour qui ne tolère aucun rival et qui vient de Dieu lui-même. Je vous ai, en effet, fiancés à un seul époux pour 

vous présenter au Christ comme une jeune fille pure ». 

A partir de ces vérités, il parait tout à fait logique que l’Eglise/Epouse, corps de Christ et fiancée à Christ, suive le même chemin que Christ qui est la tête et 
l’Epoux c’est à dire avoir un corps glorifié qui lui permette de monter dans les airs à sa rencontre comme IL l’a fait après sa résurrection et comme IL nous l’a 
promis selon les paroles qu’IL a prononcées dans 1 Cor. 15-51 à 53 : 
 « Voici, je vais vous révéler un mystère : nous ne passerons pas tous par la mort, mais nous serons tous transformés,  en un instant, en un clin d'oeil, au 
son de la trompette dernière. Car, lorsque cette trompette retentira, les morts en Christ Jésus ressusciteront pour être désormais incorruptibles, tandis que 
nous, nous serons changés.  En effet, ce corps corruptible doit se revêtir d'incorruptibilité et ce corps mortel doit se revêtir d'immortalité. » 
1Thes. 4-17 : « Ensuite, nous qui serons restés en vie à ce moment-là, nous serons enlevés ensemble avec eux, dans les nuées, pour rencontrer le 
Seigneur dans les airs. Ainsi nous serons pour toujours avec le Seigneur ». 

Ce dernier « passage » qui est  aussi une « montée » sera de l’ordre de la traversée de la mer des joncs par le peuple hébreu avec Moïse qui a fendu les 
eaux sur l’ordre de Dieu. Nous lisons dans Exode 14-22 « Les enfants d'Israël entrèrent au milieu de la mer à sec, et les eaux formaient comme une muraille 
à leur droite et à leur gauche ». Ce grand miracle de Dieu a été fait pour que les Hébreux échappent à Pharaon et à ses chars qui les poursuivaient pour les 
ramener en Egypte et, une fois que tous les Hébreux sont arrivés sur l’autre rive, Dieu a refermé la mer pour détruire l’armée de Pharaon et ainsi les Hébreux 
ont pu poursuivre leur route vers la terre promise. 

Si je vous rappelle cet épisode de la sortie d’Egypte c’est pour faire un dernier parallèle entre ce 1er passage avec Moïse et le 3ème passage qui est 
l’enlèvement.  Le 1er passage, comme nous l’avons étudié  consistait à sortir d’un lieu terrestre où les Hébreux étaient en esclavage pour aller vers un autre 
lieu terrestre de liberté ; il en est de même pour le 3ème passage qui consiste à quitter cette terre d’esclavage spirituel pour rejoindre notre Epoux dans la cité 
céleste après avoir revêtu un corps glorieux. Il s’agit donc d’une montée vers le ciel, et une vision m’est venue que le Seigneur pourrait mettre des anges qui 
seraient comme une muraille à droite et à gauche de tous ses rachetés qui le rejoignent dans les nuées afin de nous protéger des anges déchus et des 
démons qui sont dans les lieux célestes entre nous et le royaume de Dieu où se situe la Jérusalem céleste !!! 


